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能能解解决决的的解解决决，，不不能能解解决决的的解解释释，， 解解释释不不了了的的解解气气
群众见面会由会议室搬进演播厅现场直播 本报记者 刘雅菲

在23日的见面会上，慕
建民透露，中央八项规定出
台后，济南市制定了27条关
于改进工作作风的规定，去
年9月2 1日和2 2日，在中秋
节过程中，中央电视台、中
纪委也到济南市明察暗访
了三天，最后并没有发现问
题。

同时，这一年半的时间
内，济南市在公车私用、公款
吃喝等违反八项规定的各项
事项进行了明察暗访，并且
发现了不少问题。据慕建民
介绍，截止到今年6月底，全
市共查出违反八项规定精神
的问题229个，处理259人，给
予党纪政记处分57人，通报7

次，对5起典型问题点名道姓
通报曝光。

259人违反八项规定被处理

本报记者 刘雅菲

在电视上召开群众见
面会跟在会议室里有啥不
同呢？记者注意到，在23日
的见面会上，12345市民服
务热线被直接接到了演播
室现场，市民反映的问题，
部门负责人现场就要作出
解答。

其中一位市民打电话
反映铁路南苑小区到南康
路的路灯不亮了，济南市政
公用事业局局长王继东在
现场留下了市民的电话，表
示将马上安排路灯处到现
场勘察。王继东说，这里路

灯有可能是市政路灯部门
直接管的，如果这样，将马
上安排检修；另外一种可
能，不是我们市政部门管
的，那我们会马上与管理部
门联系、采取措施，让它尽
快亮起来。“不论谁管，马上
让它亮起来。”王继东说。

市民韩先生拨打12345，
建议增加普通公交的车次，
以降低出行成本。对于这个
问题，济南市交通运输管理
局局长蒋向波表示，最近两
年公交场站建设、公交车辆
的投入、公交公司运营亏损
补贴，每年总和都超过20个
亿，公交事业可以说是市财

政一块巨大的投入。“你反
映的问题，只能说我们尽力
而为。一方面，考虑市民的
需求，在这个线路上增加班
次，保证服务，同时还得请
你谅解。”

对蒋向波的这一回答，
韩先生表示：“虽然我不了
解财政补贴什么的，但是
咱 老 百 姓 知 道 K 系 列 是
好，坐上舒服，但是K系列
坐的频次高了成本又上去
了。我想现在天不热多发
点普通的，天热了换K的。
但现在天冷天热都一样，
这样成本也会上去，反正
咱互相谅解吧。”

“不论谁管，马上让它亮起来”

本报7月23日讯 (记
者 刘雅菲 ) “之前的
24期全是在会议室里进
行的，群众参与度和设
施等各个方面的状况不
尽如人意。”23日，“直面
问题，践行承诺”民主评
议问题整改群众见面会
搬进济南电视台演播大
厅，并通过市政府网站
等图文直播，走近更多
的市民。

群众见面会由市纪
委、市监察局、市政府纠
风办组织开展。市委常
委、市纪委书记慕建民
说，“评议工作仅是个手
段，促进各部门(单位)改
进作风，真抓实干、解决
问题才是目的。”他说，
政风行风评议工作已经
开展了十年，在评议中
发现，有一些被评议单
位只关注评议名次，放
松作风建设；有的重视
正面宣传，却不敢面对
批评；还有个别单位对待
问题，推诿扯皮，问题久
拖不决、反复出现。为
此，今年三月以来，24个
市直部门在龙奥大厦会
议室召开了问题整改群
众见面会，现场听取社
情民意调查和12345热
线的电话录音，播放暗
访短片，请社会监督员
和媒体记者们现场提意
见。

“这24期全是在会
议室里进行的，群众参
与度和设施等各个方面
的状况不尽如人意。”慕

建民说。为此，会议室群
众见面会变身电视群众
见面会。据介绍，首期电
视见面会之后，接下来
的每一周，都将有参与
行风评议的部门一把手
走进演播大厅，接受群
众的问询。

记者了解到，群众
见面会通过市政府网站
和微博进行图文直播，
并接入12345热线。慕建
民说，“通过电视台这个
平台，它可以整合12345
市民热线，也可以整合
市委市政府包括市纪委
网站上的各种情况，形
成 一 个 综 合 性 监 督 平
台。各有关部门的主要
负责同志，可以借助这
个平台和市民进行面对
面交流。”他表示，市纪
委 也 可 以 借 助 这 个 平
台，更多地收集信息、发
现问题。

谈到见面会上群众
提出的这些问题，省委
党校 副 校 长 孙 黎 海 表
示，站在群众的角度来
讲，群众当然是想解决
问题的，但是有些问题
错综复杂，有些问题日
积月累，短时间内解决
不了。通过群众见面会
的方式，我们告诉群众，
能解决的就解决，解决
不了的我给群众解释。
有的时候连解释也解释
不通的，让部门领导出
出汗，“所以说能解决的
解决，不能解决的解释，
解释不了的解气。”

相关链接

本报记者 刘雅菲

慕建民介绍，今年将会
进一步拓展评议范围。一些
医院、学校，原来可能在卫生
局、教育局内部，今年将被单
列出来接受评议，这样做的
原因是有些问题可能发生在
某一个学校或者医院，笼统
地在一个局里面可能体现得
不是那么具体和准确。还有
一些群众关心的单位，像车
管所、城管执法大队、质监站

等部门单位，属于一些部门
的二级单位，但是它和群众
联系得比较多，今年也将被
单列出来接受评议。

在评议工作的标准上也
将细化，增加服务对象评议权
重，提高针对性。评议的手段也
将更加完善，实行短信评议，改
进网上评议，推进办事窗口设
置群众满意度即时评价。

此外，今年政风行风评
议将拓展为党风政风行风评
议。

车管所等二级单位纳入评议

本报记者 刘雅菲

不论是之前的会议室见
面会还是现在电视见面会
上，能够得到现场回答的问
题仅有几个。没能现场回答
的，您也别急。据济南市政府
网的工作人员介绍，每一次

的群众见面会之前，都会通
过济南市政府官网向网友征
集问题，任何一位市民都可
以直接登录网站提问，部分
问题会在见面会现场回答，
其他的问题将在一周之内通
过市政府官网向社会公开回
答。

现场没回答的，一周内网复

本报记者 刘雅菲

在23日的群众见面会
上，又一次播放了群众反映
的市政公用事业局和交通
运输管理局要整改的问题
以及整改情况的回访，这些
问题也让局长王继东和蒋
向波在现场红了一回脸，出

了一回汗。
王继东表示，“见面会

上看到咱这些问题之后，
心情非常沉重，一方面充
分感受到了广大市民群众
对生活的期望、盼望、对生
活的刚性需求，我们还有
很大差距。另一方面，也反
映出我们在工作当中，还

有很多潜力、很多问题亟
待解决。”

而蒋向波说：“看了刚
才的采访短片以后，应该说
很欣慰，也很惭愧，压力也
更大。有一些问题得到了解
决，可以说是应该解决，但
是更多的问题、更大的压力
还在后头。”

“看了采访短片我很惭愧”
群众见面会让领导干部红脸出汗

群众见面会由会议室搬进演播厅进行现场直播。 本报记者 刘雅菲 摄
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